

Secciones Inicio [Ir al contenido](#)

[Noticias](#) | Aumenta la demanda de píldoras abortivas en América Latina por el zika

- [Share](#)
- [Tweet](#)
- [WhatsApp](#)
- [Email](#)

0 Ajustes

Búsqueda patrocinado por  
Buscar NYTimes.com

Desactive esta entrada de texto irse

<http://nyti.ms/28ZVsYX>

- [Inicio](#)
- [Noticias](#)
- [Cultura](#)
- [Opinión](#)
- [Reposado](#)
  
- [Facebook nytimesES](#)
- [Twitter @nytimesES](#)
  
- [Boletín Newsletter](#)

publicidad

**Boletín**

REGÍSTRATE AHORA

[Noticias](#) | [Salud](#)

## Aumenta la demanda de píldoras abortivas en América Latina por el zika

Por Donald G. McNeil Jr. y Pam Belluck 27 junio 2016

Dentro

[Volver al artículo principal](#) Comparte esta página

[Volver al artículo principal](#)

[Volver al artículo principal](#)

- [Share](#)
- [Tweet](#)
- [WhatsApp](#)

- [Email](#)

[Continue reading the main story](#) Photo



La mifepristona es usada para inducir el aborto. Women on Web envía la píldora a América Latina. Credit James Worrell/Time & Life Pictures/Getty Images

[Read in English](#)

Los pedidos de píldoras abortivas en siete países de América Latina con brotes de zika han aumentado desde que las autoridades advirtieron que el virus podría causar serios defectos de nacimiento.

Los pedidos desde Brasil, Ecuador y Venezuela se han doblado y los de Costa Rica, El Salvador, Colombia y Honduras han aumentado entre un 36 y un 76 por ciento, según un estudio publicado por The New England Journal of Medicine. Entre los autores del estudio está una persona que trabaja en un grupo, con sede en Amsterdam, que las suministra, [Women on Web](#), una organización sin fines de lucro formada por médicos que ayudan a mujeres que viven en países donde el aborto es ilegal o tiene limitaciones.

Incluso con ese aumento en la demanda de las píldoras, el número de pedidos recibido desde países de la región es este periodo es pequeño: poco más de 2300, y solo 1600 desde los países señalados por las autoridades sanitarias como en riesgo de zika y sus consecuencias.

En esos países hay unos 3,5 millones de abortos al año según Gilda Sedgh, investigadora principal del Instituto Guttmacher, un centro de investigación sobre salud reproductiva que no ha estado implicado en el estudio.

Sedgh dijo que “el incremento en la demanda de abortos observado en los países afectados por el zika podría ser espúreo; las cifras de Women on Web solo representan una pequeña porción de los abortos que se practican en el mundo”.

Los números podrían ser un “aviso temprano” del aumento de la demanda de abortos derivado del zika según Sedgh, y las cifras ofrecidas por la organización “podrían ser un incremento de la demanda debido al aumento de la visibilidad de sus servicios debido a la emisión de los avisos de las autoridades”.

El acceso al aborto es un tema controvertido en muchos de los países afectados por el virus, pero el zika lo ha puesto de nuevo en primera fila del debate. En América Latina y el Caribe, según un estudio reciente, hay unos 6,5 millones de abortos al año. La mayoría son ilegales. Unas 750.000 mujeres deben ser tratadas cada año por complicaciones relacionadas con abortos inseguros en la región.

Los grupos que defienden los derechos de la mujer hace años que piden que las restricciones terminen.

El estudio observó los pedidos de píldoras entre el 17 de noviembre de 2015 –cuando la Organización Panamericana de la Salud emitió la alerta que vinculaba el zika con un aumento en el número de niños nacidos con cabezas pequeñas y daños cerebrales– y el 2 de marzo de este año.

Compararon los pedidos siguiendo la frecuencia de los cinco años anteriores. Women on Web ha desafiado en el pasado los impedimentos legales al aborto en algunos países que algunas veces han llegado a bloquear el acceso a su página de internet y decomisado los paquetes que envía.

La organización también pide a quienes no pueden pagar el envío que expliquen los motivos por los que la necesitan y no pueden pagarla.

“Algunas de esas cartas te rompen el corazón”, dijo la doctora Abigail R.A. Aiken, investigadora en salud reproductiva en la Universidad de Texas en Austin y autora principal del estudio. “El miedo y la desesperación cuentan historias difíciles de leer”.

Una mujer escribió desde Venezuela: “Contraje zika hace cuatro días. Me encantan los niños, pero no creo que tener un hijo que sufra sea una decisión sabia. Necesito abortar. No se a quien recurrir. Ayúdenme lo antes posible, por favor”.

[aborto](#), [Women on Web](#), [Zika](#)

[Volver al artículo principal](#) Comparte esta página

[Volver al artículo principal](#)

[Volver al artículo principal](#)

- [Share](#)
- [Tweet](#)
- [WhatsApp](#)
- [Email](#)

## Relacionadas



Photo

### [OMS aconseja evitar los embarazos en las zonas donde existe el zika](#) **9 junio 2016**



Photo

### [La relación entre el virus de Zika y la microcefalia lleva a los expertos a sugerir que se evite el embarazo](#) **15 abril 2016**



Photo

### [En Brasil, el Zika genera un feroz debate sobre el aborto](#) **7 febrero 2016**



Photo

### [La saga de los científicos que buscan una cura para el zika](#) **18 mayo 2016**

## Boletín Newsletter

El Boletín de The New York Times en Español incluye historias que inspiran, fotografías impactantes y crónicas imprescindibles.

publicidad



## Site Index [The New York Times](#) **The New York Times** **The New York Times**

### Edición

- [U.S.](#)
- [International](#)
- [中文 \(Chinese\)](#)
- [Español](#)
  
- [© 2016 The New York Times Company](#)
- [Publicidad](#)
- [Inicio](#)
- [Buscar](#)
  
- [Privacidad](#)
- [Condiciones](#)
- [Preguntas](#)
- [Ayuda](#)